

Infolettre numéro 3 - Janvier 2025

La candidature des régions PACA et AURA pour les JOP 2030 a suivi un processus décisionnel opaque, nébuleux, et autoritaire avec nos décideurs politiques résolument fermés aux échanges et consultation des citoyen•ne•s. Nous sommes quasiment une centaine de structures à contester de près ou de loin cette absence de consultation citoyenne. Mais au delà, notre volonté ultime est bien d'annuler cette candidature auprès du CIO et la tenue de ces JOP d'hiver.

Cette infolettre a pour vocation de tenir informée toute personne / association / collectif etc. des mobilisations en cours, de renforcer nos liens et finalement de pouvoir s'investir localement.

Retour sur une année de mobilisations

En 2024, de nombreuses manifestations ont eu lieu pour alerter sur le scandale écologique, démocratique, social et économique que sont les JO :

- des manifestations simultanées « [on dame le macadam](#) » en janvier à Tallard (05), Grenoble, Chambéry, Paris, Aix-en-Provence
- une participation à la manifestation « déroute des routes » dans le Trièves (38) pour faire le lien entre développement des infrastructures et Jeux Olympiques.
- Un [trek nolymphics](#) dans les écrins en août et une étape haut-alpine des luttes de l'eau début septembre
- d'autres manifestations à Albertville et Marseille en mai, à Grenoble en septembre pour une manifestation "[le massif contre attack](#)".

Des soirées d'information et/ou de débat ont également été organisées, en Savoie, en Haute-Savoie, en Isère, dans les Hautes-Alpes.

Point sur les actions en cours

Nouvelle pétition publiée sur GreenVoice !

<https://agir.greenvoice.fr/petitions/pour-une-montagne-habitable-non-aux-jeux-olympiques-et-paralympiques-d-hiver-2030-dans-les-alpes>

Les jeux ne sont pas faits ! l'instabilité politique et la dette publique mettent le projet en difficulté. Il y a aujourd'hui une chance unique de sortir l'avenir de la montagne de l'ornière du "tout ski". Face aux hésitations politiques, il faut une pression démocratique forte contre cette obstination à poursuivre un modèle économique et sportif destructeur.

Tribune NO JO

Une Tribune commune NO JO et personnes élu•e•s également signée par des associations/collectifs/personnes pour réagir suite aux changements de gouvernements ainsi que l'incertitude des garanties financières et donc une possibilité de redemander une annulation des JO2030. Nous revenons sur les arguments principaux donné par le gouvernement et les porteurs du projets : la création d'emplois, l'image des alpes, soutenir les stations de ski, l'héritage des JO, faire des JO verts, la non-construction d'infrastructures, etc. Vous pouvez encore être signataires en nous envoyant un mail.

Lien : <https://no-jo.fr/jo-alpes-2030-les-alpes-ne-peuvent-pas-accueillir-tout-le-deni-du-monde/>

Recours juridiques

Le collectif Citoyen JOP 2030 a, à ce jour, déposé 3 requêtes en référé devant différents tribunaux administratifs. Un premier référé liberté (tribunal administratif - T.A. - de Lyon) visant à demander au juge d'interdire en urgence la signature du contrat hôte olympique par les Régions a été directement refusé au motif que l'urgence n'était pas avérée.

Pour les deux autres, datant de fin décembre, ils visent à ordonner aux signataires du contrat hôte olympique (État, C.I.O, C.N.O.S.F. et régions) de nous faire parvenir une copie du contrat signé que personne (ni députés, ni élus d'opposition au conseil régional AURA, ni notre collectif) n'a jamais réussi à obtenir malgré de nombreuses réclamations. Or, si on veut agir contre ce contrat, il faut bien sûr préalablement pouvoir le consulter et constater qu'il est effectivement signé par toutes les parties (il y a un doute sur la signature effective du C.I.O. en l'absence des garanties exigées en juillet, notamment l'inscription des garanties olympiques dans le budget par les parlementaires)

Le premier, déposé devant le tribunal administratif de Paris vient d'être rejeté. Par contre, le 2ème déposé devant le tribunal administratif de Lyon a été jugé pertinent et le juge a saisi la région AURA en lui laissant un délai de 7 jours pour répondre. Le collectif mène également en parallèle d'intenses actions de lobbying auprès des députés et alimentent les médias.

D'autres actions - encore sous le sceau de la confidentialité - sont en préparation.

Mobilisations locales en Vallouise

Des mobilisations locales prennent forme avec notamment des réunions d'informations en premier lieu à Vallouise (05) puis une réunion de travail en petit groupes sur 5 axes : les aménagements, la démocratie ou consultation citoyenne, le fort des têtes (village olympique), la sécurité et surveillance, le logement. La

dynamique se maintient dans l'attente de voir comment se positionne le nouveau gouvernement

Réunions co-organisées par La Passa, NO JO et Les Escartons Autrement.

Page Facebook

La première page Facebook NO JO a été supprimé du réseau social ! Une deuxième a été crée qui a également été supprimée avant d'être réhabilitée après réclamation . Merci aux dénonciateur•se•s qui nous ont fait perdre tout l'historique de la page ...! N'hésitez pas à aller montrer votre soutien sur [cette nouvelle page](#) toute fraîche.

Prochaines dates

- 22 Janvier : Réunion sur le logement à Briançon (05)
- 31 Janvier : Soirée autour du béton et des grandes infrastructures à Grenoble (intervention de Nelo Magalhaes, auteur de "accumuler du béton, tracer des routes"), avec participation de NO JO
- 7 février, soirée d'information à la Base Alternatiba à Grenoble
- 9 Février mobilisation à Cortina
- Printemps prochain : Mobilisation internationale à venir contre le CIO

Publications, ouvrages, podcasts, sélection presse

- Podcast : LSD, la série documentaire de RadioFrance : [Hautes-Alpes. Et au milieu, coule le béton : épisode 3/4 du podcast Gentrification : quand les espaces populaires s'embourgeoisent | France Culture](#)
- Ouvrage : Paris 2024, Une ville face à la violence olympique, Jade Lindgaard ([éditions divergences](#))
- Bilan des Saccages JOP PARIS 24 : <https://no-jo.fr/bilans-des-saccages-des-jop-paris-2024/>
- Interventions de Pierre Janot, élu écologiste, et de Émilie Marche, élue LFI, au conseil régional AURA de décembre 2024: [lien](#), [lien](#).
- Alerte sur les coûts des JO d'hiver : https://www.francetvinfo.fr/jeux-paralympiques/alpes-francaises-2030/alerte-sur-les-couts-des-jo-d-hiver-2030_6959150.html
- https://www.lemonde.fr/idees/article/2024/12/17/jo-d-hiver-2030-les-quatre-maux-des-alpes-francaises_6452931_3232.html

Aidez pour la lutte NO JO

Même si nous nous efforçons de le limiter au maximum, ces mobilisations ont un coût : frais d'impression, de location de matériel ou de lieu... Il nous reste des

remboursements à faire sur les mobilisations passées, et plus notre cagnotte sera élevée, plus nous pourrons avoir d'ambition pour les mobilisations futures.

>>>> Donner pour la lutte NO JO <<<<

Et bien sûr, si vous avez envie de vous investir dans le collectif (en apportant votre temps, votre énergie, vos compétences, vos idées ...), contactez-nous !

Pétition

Elle a changé de plateforme et c'est le moment de lui donner du soutien sur Greenvoice ! Nous avons besoin d'un maximum de signatures pour appuyer les rassemblements, actions juridiques, l'interpellation des élu•e•s :

<https://agir.greenvoice.fr/petitions/pour-une-montagne-habitable-non-aux-jeux-olympiques-et-paralympiques-d-hiver-2030-dans-les-alpes>

N'hésitez pas à relayer sur vos réseaux sociaux et auprès de vos adhérent•e•s.

Se tenir informé•e•s

S'abonner à l'infolettre NO JO : <https://listes.gresille.org/sympa/subscribe/no-jo-newsletter>

Se désabonner : <https://listes.gresille.org/sympa/signoff/no-jo-newsletter>

Nous contacter : nojoalpes2030@proton.me

[Facebook](#) - [Instagram](#) - [Site web](#)